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В четвертом управле
нии бригада Аллы Илла
рионовны Кузнецовой 
работает не так давно. 
Но, хотя здесь много 
старых кадровых штука
туров, отличных специа
листов, самые ответст
венные объекты очень 
скоро начали поручать 
именно ей.

Условия, конечно, не
важные. И раствор пло
хой, и фронт работы не 
всегда есть. Но в любых 
условиях эта трудолюби
вая дружная бригада вы
полнит свою работу луч
ше и быстрей других. А 
в последнее время труд 
штукатуров еще и меха
низировали.

На строительстве шко
лы в Юго-Западном 
районе бригада начала 
применять соплование с 
удочкой, цемент теперь 
поднимается на этажи 
по трубам прямо из це
ментовоза, и девушкам 
не приходится тащить 
наверх по лестницам тя
желые ящики. Внедрены 
и новые пневматические 
машинки для затирки.

Работа стала намного 
легче, производитель

ность выше и штукату
рам это, понятно, очень 
понравилось.

Особенно хорошо ос
воили новые приспособ
ления Г. Ф. Караваева, 
Г. В. Бацура, Н. А. Боя
ринцева.

Произнесите вслух 
«Юго-Запад» — и пе
ред глазами встанут 
кварталы жилых до
мов, больничный горо
док, школы, детские 
комбинаты, сеть мага
зинов, кинотеатр. Где 
еще встретишь сразу 
столько строящихся 
объектов? Строить 
комплексно, с учетом 
всех потребностей насе
ления — такова зада
ча сегодняшнего дня.
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Красит...

электричество
В первом цехе дерево

обрабатывающего заво
да строители второго 
управления треста 
Свердловскпромс т ,р о й 
закончили, в основном, 
работы по .сооружению 
малярного участка по-
краски изделий в поле 
токов высокого напря
жения. Сейчас здесь мон
тируется оборудование. 
С вводом малярного уча
стка в эксплуатацию 
строители будут полу
чать 80—100 тысяч ква
дратных метров изделий 
в год.

Ле/ивые

на/исминые
На деревообрабаты

вающем заводе после 
долгой сложной подго
товки начат массовый 
выпуск паркетной 
клепки, которая посте
пенно должна вытес
нить в новых домах 
деревянные крашеные 
полы.

Первая партия ново
го материала — тыся
ча квадратных метров 
паркетных плиток — 
отправлена на поточ
ное строительство в 
Пионерском поселке, 
где растет новый ми
крорайон крупнопа
нельных жилых ДОМО'В. 
Еще полторы тысячи 
квадратных метров 
плиток были отправле
ны туда в последние 
дни.'

Домостроители с по
хвалой отзываются о 
достоинствах новых из
делий. Нет сомнения, 
что у будущих жиль
цов паркетные полы 
тоже вызовут одобре
ние.
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Одновременно меха
низирован труд и в 
бригаде штукатуров Ва
силия Ивановича Качал- 
кова — тоже одной из 
лучших в Свердловск- 
гражданстрое, которая 
давно работает на од
них объектах со штука
турами Кузнецовой.

Недавно в четвертом 
управлении подсчитали, 
на сколько повысилась, 
благодаря механизации, 
производительность тру
да в обеих бригадах.

Обе, как и сейчас, ра
ботали в июне прошло
го года на строительст
ве школы. Тогда штука
тур из бригады Кузнецо
вой за смену обрабаты
вал 12,8 квадратных мет
ра поверхности. Сей
час благодаря механи
зации работ эта цифра 
возросла до 15 квадрат
ных метров.

В бригаде Качалкова 
производительность за 
смену соответственно 
поднялась с 11,5 до 12,6 
квадратных метра.

На днях на площадке 
школы в Юго-Западном 
районе обе бригады 
провели для строителей 
города показ механизи
рованных работ, на ко
тором присутствовали 
бригадиры штукатуров 
из всех управлений 
Свердловскгорстроя.

Ф. БАХВАЛОВ, 
прораб 4 управления.
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НА НОВОТИ МЕСТЕ
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Дела у нас на заводе 
идут неплохо. За пять ме
сяцев план по валу соста
вил 101,3, а выработка на 
одного работающего — 
104 процента. В мае план 
был выполнен на 103,6 
процента, а выработка 
составила 107,2.

Особенно хорошо по
трудился коллектив участ
ка металлоконструкций,
который занимает уже 
третий месяц подряд пер
вое место во внутриза
водском соревновании. В 
марте, апреле и мае кол
лектив получал переходя
щее Красное знамя завода 
и денежную премию. В 
этом большая заслуга 
бригад тт. Савельева и 
Русских, старшего мастера 
|тов. (Олейника, отлично 
организовавшего произ
водство. За пять месяцев 
участок дал сверхплано
вой продукции почти на 
десять тысяч рублей, что 
составляет 109,3 процента 
задания.

Хорошо идут дела в 
электроцехе на слесарном 
и механическом участках.

Раныие
срока

Большой 140-квартир- 
ный дом сооружается на 
углу улиц 8 Марта и 
Щорса. Строит его трест 
Свердловске р аж д а н-

Бригады слесарей тов. Лы
жина и слесарей-электро
монтажников тов. Сырцова 
отлично справляются со 
всеми заданиями, намного 
перевыполняют план. Не 
случайно бригаде тов. 
Сырцова в прошлом году 
было присвоено звание 
коллектива имени 30-летия 
Советской власти.

Отставал у нас прежде

формы и для завода име
ни Ленинского комсомола. 
Первое задание — 24 фор
мы для выпуска дымовых 
блоков домов новой се
рии, полученное только в 
середине мая, было вы
полнено еще в первой по
ловине июня. Изготовляем 
мы и нестандартное обо
рудование для заводов.

Сейчас, в связи с перехо
дом деревообрабатываю
щего завода на выпуск 
паркетной клепки, мы го
товим девять станков для 
торцовки паркетной доски, 
поддоны, плиты для прес
сов и т. д.

Имеем мы дело и непо
средственно со строителя
ми. Только для домостро
ительного комбината за
вод выпускает ограждения 
балконов и лестничных 
площадок и маршей на во
семь домов в месяц. (В 
прошлом году мы готови
ли их для семи домов].

Очень важный заказ — 
шестнадцатиметровые ар- 
мокаркасы для строите
лей нового ВИЗа. Армо- 
каркасы, и тем более та-

[Окончание на 2 стр.].

строй, а кладку ведут 
каменщики бригады 
Ю. Ф. Петрова из 14 уп
равления.

Сейчас, на десять дней 
раньше срока, законче
на кладка первой секции 
дома из 70 квартир. 
Каменщики уже кладут 
первый этаж второй сек
ции.

Весь дом должен быть 
готов к сентябрю. Но 
бригада, постоянно вы
полняющая свои зада
ния на 145—155 процен
тов, несомненно, спра
вится с работой значи
тельно раньше.

штамповочный участок. Но 
в этом году благодаря 
труду бригад тт. Сибга- 
тулина, Овечкина и Ново- 
пашина, благодаря распо
рядительности старшего 
мастера тов. Белькова с 
отставанием покончено. 

Пятимесячный план уча
сток выполнил на 101,2 
процента и дал сверхпла
новой продукции на 3400 
рублей.

Основная наша продук
ция — металлические фор
мы для заводов железобе
тонных изделий треста 
Стройдеталь № 70. С мая, 
в связи с переходом до
мостроительного комбина
та на сооружение домов 
новой серии, мы готовим

В первом управлении Уралсантехмонтажа все знают 
бригаду слесарей, которой руководит Леонид Михайло
вич Кокин. В прошлом году бригада выполняла свои 
задания в среднем на 161 процент, а за истекшие ме
сяцы этого года—на 163.

НА СНИМКЕ: бригада Л. М. Кокина.



НА НОВОМПО-НОВОМУ
/ В месяц завод 
I получить металл 

-1 но восьмидесяти

должен 
пример- 

профи-

На заводе имени Ленин
ского комсомола старший 
лаборант Рая Хамидули- 
на работает меньше года. 
Но ее уже знают, как до
бросовестную, любящую 
свое дело труженицу, как 
товарища, который всегда 
готов прийти на помощь.

(Оконч. Нач. на 1 стр.], 
кие крупные, мы готовим 
впервые, но с заданием, 
безусловно, справимся в 
срок. Часть собираем
здесь, часть прямо 
площадках.

Обилие заказов, 
масть производства 

на

слож- 
|не-

стандартного оборудова
ния, естественно, создают 

1 большие трудности, 
I бенно в вопросах । 
/ ния.

осо- 
снабже-

Архитекторы 
переезжают

Вместо тесных, неудобных комнат и темных 
коридоров в Деловом доме, где до сих пор юти
лись отделы Свердловскгражданпроекта,—свет
лые просторные кабинеты в собственном трех
этажном здании на улице Шевченко.

Это первая очередь будущего комплекса Дома 
архитекторов.

Новое помещение создаст лучшие условия 
труда проектантов, позволит расширить техни
ческую базу. Здесь предусмотрены отличное ос
вещение и вентиляция, есть где разместить ма
шины для бескалькировочного размножения 
чертежей, мощные прессы и т. д.

лей. Причем каждый ме
сяц профили эти разные. 
Откуда было знать, напри
мер, что строителям сроч
но потребуются ящики для 
раствора! Квадрат 18X18 
нам не дали, круг 12 не 
дали, 2-миллиметрового 
железа, уголка 63X40 то
же нет. А главк приказы
вает, надо выполнять.

К слову сказать, эти са
мые ящики (50 штук] и 
80 тележек для раствора 
мы должны были, в ка
честве самого срочного за
дания, изготовить до 10 
июня в связи с прибли
жавшимся сроком Всесо
юзного семинара по пла
нам НОТ. Нам каждый 
день звонили, напоминали, 
требовали. А когда мы, 
преодолев множество 

трудностей, заказ в срок 
выполнили, оказалось, что 
ни тележки, ни ящики ни
кому не нужны. Они и 
сейчас стоят на заводской 
территории, возмущая ра
бочих, которые потратили 
столько труда на их изго
товление.

Положение с металлом 
у нас всегда очень тяже
лое. Получаем мы его 
только вагонами, а «мель
читься» наш фондодержа
тель — трест Стройдеталь 
№ 70 — не хочет. И по
лучается так: полос 20X4 
для ограждений балконов 
и лестничных маршей мы 
в месяц расходуем 10 
тонн, а получаем целый 
вагон — 62 тонны. Уголка 
20X30 тоже уходит в 
месяц 10—12 тонн, а по
лучаем тоже вагонами по 
62 тонны. И передать ни
кому нельзя, и хранить 
негде, складов нет. Соз
даются большие сверх
нормативные запасы ме
талла, которые мы держим 
прямо на улице.

Конечно, и в этом воп
росе (по крайней мере в 
смысле хранения] многое 
изменится в связи с пере
ходом завода на новую 
территорию.

События этого мы ждем 
уже много лет и для нас 
оно — главное. Все зна
ют, что заводу приходится 
работать (в совершенно 
невозможных условиях. И 
в дождь, и в холод люди 
трудятся под открытым 
небом. Полуразвалившие- 
ся цехи давно не могут 
вместить всех ремонтни

ков.
Но сейчас строители 

шестого управления взя
лись, наконец, за дело, и 
осенью мы, видимо, полу
чим новые просторные 
площади с удобными бы
товками для отдыха рабо
чих.

Увеличится и производи
тельность. Если сейчас мы 
выпускаем 4600 тонн из

делий в год, то в новых 
условиях по проекту пре
дусмотрен выпуск 4800 

тонн.
Безусловно, повысится и 

степень заводской готов
ности. Сейчас, например, 
мы освоили выпуск ограж
дений для лестничных 
маршей с полихлорвини
ловыми поручнями. Это 
освобождает строителей 
от трудоемких работ по 
установке деревянных по
ручней, не говоря уже о 
трудностях «выколачива
ния» столярки. Но ограж
дения мы до сих пор вы
пускаем без окраски. Да 
и где красить! Металличе
ские формы для железо
бетонных изделий — при
чем только летом! — мы 
красим во дворе, а ограж
дения отправляем на 
площадки некрашеными. 
Понятно, на новом месте 
все изменится.

Есть у нас планы — то
же, конечно, связанные с 
переходом в новое поме
щение — расширять свар
ку под флюсом. Это очень 
производительный метод 
(в три раза производи
тельней обычной 'дуговой 

сварки], который, к тому 
же, освобождает сварщи
ка от очистки шлака и 
позволяет обходиться без 
электродов. Сейчас у нас 
есть два станка для свар
ки под флюсом, на кото
рых мы варим только ан
керы на пластины. Кол
лектив своими силами 
подготовил чертежи и 
изготовляет третий ста
нок, на котором привари
вать можно будет не в 
плоскость, а в ребро, т. е. 
к уголку, швеллеру и 

металлу других профилей.
Новое помещение поз

волит широко применять 
полуавтоматическую рез
ку металла и резку его 
секаторами. Полуавтома- 

тйчески будет вестись и 
сварка листовой стали под 
слоем флюса. Станок для 
этого у нас есть, но рабо
тать на нем нельзя, так 
как сварка эта может вес
тись только в тепле и уж 
во всяком случае под 
крышей. В ,течение бли

жайших полутора лет мы, 
видимо, получим и уста
новим в новом помещении 
кромкострогательный и 
гибочный станки, Ножни

цы для резки листовой 
стали до 30 миллиметров.

Все это намного повы
сит качество металличе
ских форм, а значит, и 
пропариваемых в них же
лезобетонных изделий. 
Значительно возрастет и 
производительность, что 
особенно важно, так как 

50 тонн форм в месяц, 
которые мы сейчас выпус
каем, явно недостаточно 
для нормальной работы 
заводов.

Мы, ремонтники, увере
ны, что столетие со дня 
рождения великого Лени
на встретим большими 
трудовыми достижениями.

И. ХВОРОСТОВ, 
директор ремонтно

механического завода.

ВДНХ- 68

Поролоновая ВСЕСТОРОННИЙ ПОИСК
кисть

Она пришла на смену 
волосяным кистям, ко
торыми на стройках кра
сят полы, потолки, дере
вянные и металлические 
конструкции. Это поро
лоновые валики различ
ных размеров, насажен
ные на ось с рукояткой. 
Вращаясь, валики нано
сят краску равномерным 
тонким слоем. Такие ки
сти, конечно, лучше, чем 
волосяные, но ведь и их 
по-прежнему надо каж
дый раз окунать в 
краску.

На ВДНХ СССР ин
структоры передовых ме
тодов труда треста Орг
техстрой Главзападу рал- 
строя П. Решетов и 
В. Вервекин показы
вают, как усовершенст
вовать порол о н о в у ю 
кисть.

Сделать это можно на 
любой стройке. Пороло
новый цилиндрик оде
вается на стальную вось
мимиллиметровую труб
ку. Резиновый шланг сое
диняет ее с бачком, куда 
наливается масляная 
краска. Под давлением 
краска поступает по 
шлангу в стальную труб
ку, а потом внутрь поро
лонового валика, для че
го в трубке просверлены 
отверстия.

Поролон пропитывает
ся краской — и необыч
ная кисть готова.

С понятием «научная ор
ганизация труда» связано 
представление о порядке 
на рабочем месте, о наи
более благоприятных ус
ловиях, исключающих вред
ные влияния производст
венной среды на организм 
человека. Речь идет о лик
видации тяжелого ручного 
труда, о высокой произво
дительности при меньшей 
утомляемости, об эффек
тивном использовании тех
ники.

Для успешного решения 
всех этих вопросов необхо
димо, чтобы разработке 
мероприятий по планам 
НОТ предшествовал глубо
кий всесторонний анализ, 
на основании которого 

должны намечаться основ
ные мероприятия.

Некоторые придают осо
бенно большое значение 
вопросу о числе рабочих в 
бригаде и тому, какие 
бригады создавать: комп
лексные или специализиро
ванные. Хотя давно из
вестно, что в бригадах, со
стоящих более чем из 
25—30 человек, выработка 
обычно бывает ниже.

В тресте Тагилстрой в 
специализированных брига
дах за 1966—1967 годы про
изводительность труда бы
ла на 7—12 процентов вы
ше, мем в комплексных. 
Несмотря на это, мы не 
можем сказать, что комп
лексные бригады менее вы
годны. Почему? Нетрудно 
понять. Вопрос о преиму
ществах комплексных или 
специализированных бригад 
зависит, прежде всего, от

* НОТ-СЕГОДНЯ ГЛАВНОЕ
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вида работы. Например, 
бригада каменщиков-мон
тажников не может обой
тись без сварщика, без та
келажников и т. д. Маляры 
же обходятся собствен
ными силами.

Дальнейшая судьба этих 
бригад будет зависеть от 
развития строительной ин
дустрии. При дальнейшем 
повышении заводской го
товности (скажем, при мон
таже готовых комнат или 
квартир с небольшой до
водкой), несомненно, на 
стройке останутся только 

комплексные бригады.
Все будет зависеть от 

технического прогресса. А 
как сейчас по-научному ор
ганизовать труд и отдых 
строителей, — на этот во
прос пока конкретного от
вета нет, хотя его реше
ние — это и есть одно из 
основных направлений всей 
программы НОТ.

Профессор Розенблат 
считает целесообразным 
широко использовать опыт 
спортивной медицины, что
бы допускать к тяжелым 
работам только здоровых 
лиц. Установить предель
но допустимый объем об
щей нагрузки на организм 
со средним уровнем часто
ты пульса не более 100 
ударов в минуту и ограни
чить длительность наибо
лее тяжелых работ (со 
средне-рабочим пульсом 

140 и более в минуту) 
шестью часами в неделю.

К сожалению, такие ис
следования в строительст
ве еще не ведутся, а пора 
бы строителям совместно с 
физиологами и психолога
ми к таким исследованиям 
приступать.

Интересное исследование 
провела старший научный 
сотрудник НИИТ Муксино- 
ва, составившая оригиналь
ную диаграмму, которая 
показывает, что произво
дительность труда с первых 
часов работы неуклонно 
растет вплоть до обеда.

После обеда в течение 
двух часов происходит сни
жение производительности 
труда. В предпоследний час 
работы наблюдается неко
торый рост, а затем снова 
идет спад. Организаторы 
производства, изучив та
кую диаграмму, могут сде
лать соответствующие вы
воды.

Кандидат технических на
ук Баженов провел иссле
дования внутрисменных по
терь рабочего времени, и 
оказалось, что максималь
ная величина потерь прихо
дится на первый и второй 
часы после начала работы: 
в первый час до 20,4, во 
второй — 18,6, в остальные 
часы от 11 до 12 процен
тов.

Потери в основном про
исходили от плохой органи

зации труда и несвоевре
менного снабжения раство
ром и бетоном.

Нельзя отделить и во
прос о проведении все
возможных школ передо
вых методов от научной 
организации труда. Прове
дение таких школ — хоро
шее мероприятие, которое 
приносит немало пользы. 
Однако, если улучшить ор
ганизацию и изменить по
рядок их проведения, поль
зы будет еще больше.

В настоящее время трест 
Оргтехстрой и те строи
тельные организации, где 
они проводятся, тратят на 
их организацию много вре
мени и средств, а форма 
проведения этих школ но
сит демонстрационный ха
рактер. Участники школ за 
1—2 дня не могут усвоить 
передовую технологию но
вых рациональных прие
мов. Экономический эф
фект от проведения этих 
школ снижается тем, что 
не все их участники после 
ухода инструкторов рабо
тают этим методом. Ин
струменты и приспособле
ния, на изготовление кото
рых было затрачено много 
времени, теряются.

Школа передовых мето
дов труда должна быть ор
ганизована так, чтобы каж
дый строитель мог прийти 
и полностью освоить эти 
методы, чтобы он мог пе
редать опыт другим. Шко

ла должна работать по
стоянно на базе какого-ли
бо треста под руководст
вом специалистов Оргтех
строя.

По мере возможности мы 
должны заниматься также 
фотографированием и са- 
мофотографированием ра
бочего времени. Некоторые 
экономисты внутрисменные 
потери связывают только 
со снабжением, но это не
верно. В тресте Тагил
строй в 1966 году (по ма
териалам НИС) внутрисмен
ные потери составили 2,9 
процента, в том числе из- 
за отсутствия материалов— 
0,6, из-за отсутствия фрон
та работ — 0,8, по органи
зационным причинам — 
0,4, из-за нарушения тру
довой дисциплины — 0,04 
процента и т. д.

В 1967 году внутрисмен
ные простои в тресте со
ставили 6,4 процента, соот
ношение потерь по причи
нам почти то же, что и в 
1966 году.

Так же выглядят и дан
ные по Уралтяжтрубстрою.

Как видим, причин для 
внутрисменных потерь мно
го, большинство их можно 
устранить силами самих 
коллективов. А самофото- 
графирование ценно еще и 
тем, что рабочие нередко 
вносят ценные предложе
ния по устранению тех или 
иных недостатков и, кроме 
того, это одна из форм 
проявления их активности 
в управлении производст
вом.

н. КОЗЛОВ, 
экономист.



ВИЗ — ваэ^снейшая стройка пятилетки

КРУПНЕЙШИЙ
В ЕВРОПЕ

Над поселком тишина. И 
вдруг, поднимая рыжую дорожную 
пыль, по улице с грохотом про
носится мощный, груженный зем
лей самосвал.

Через минуту взору открыва
ется гигантская строительная 
площадка.

Цех холодного проката транс
форматорной стали. Он преду
смотрен народнохозяйственным 
планом. О нем шла речь на XXIII 
съезде партии. Новый цех Верх- 
Исетокого металлургического за
вода будет представлять собой 
уникальное сооружение, в кото
ром найдет применение новейшая 
технология на базе импортного 
оборудования (главным образом 
чехословацкого). Страна с вводом 
этого комплекса получит большие 
экономические выгоды.

Сейчас отечественная промыш
ленность выпускает трансформа
торную сталь толщиной полтора 
миллиметра, тогда как некоторые 
развитые капиталистические стра
ны освоили выпуск трансформа
торной стали толщиной полмилли
метра.

Известно, что чем тоньше 
сталь, идущая на сердечники 
трансформаторов, тем меньше по
тери электроэнергии при транс
формации. Выгодней в этом от
ношении и холоднокатаная сталь 
по сравнению со сталью горячего 
катания.

Не имея своей, мы вынуждены 
покупать сталь за границей, пла
тить за нее золотом.

Понятно, что пуск цеха имеет 
важнейшее значение для нашей 
промышленности. Строительство 
его рассчитано на две очереди. 
Первая должна вступить в строй 
в 1969 году.

Стоимость комплекса определе
на в 285 миллионов рублей, в том 
числе по строительно-монтажным 
работам в 136 миллионов.

Длина главного производствен
ного корпуса составляет около 
километра, ширина 250 метров. 
Он займет площадь в 25 гектаров. 
Технологическая линия протянет
ся зигзагообразно по восьми про
летам цеха. Только под его зда
ние надо выстроить 1200 фунда
ментов. А всего необходимо про
извести более 10,5 миллиона ку
бических. метров 1земляных работ. 
Уложить монолитного бетона и 
железобетона 530 тысяч кубиче
ских метров. Смонтировать 80 
тысяч тонн металлических конст
рукций и более 35 тысяч тонн 
оборудования.

Помимо главного производст
венного корпуса в комплекс вхо
дят административно-бытовой, 
главная понизительная подстан
ция, водогрейная котельная и ряд 
других вспомогательных объектов. 
Подлежит .реконструкции старая 
заводская плотина.

Строительство цеха ведет гене
ральный подрядчик—трест Сверд- 

ловскхимстрой. Вся площадка 
разбита на три участка. На сегод
няшний день сделано 400 фунда
ментов, т. е. ровно одна треть. 
Сейчас ведутся работы на втором 
участке, с 25 по 52 ось.

На первый взгляд, дела на 
стройке обстоят благополучно. В 
прошлом году надо было освоить 
2980 тысяч рублей. Это задание 
было перевыполнено. А нынче 
выделено 8 миллионов рублей 
капиталовложений. Освоение их 
идет также неплохо. Достаточно 
сказать, что план пяти месяцев 
выполнен на 104 процента. Но 
если учесть, что в будущем году 
предстоит освоить 70—80 милли
онов рублей, то картина получает
ся неутешительная.

Возникает вопрос: почему так 
мало средств выделено на этот 
год? Во-первых. Строительная 
площадка полностью не освобож
дена от жилого массива, представ
ляющего собой старые деревян
ные дома.

Чтобы освободить ее, Верх- 
Исетскому заводу требуется 25 
тысяч квадратных метров жилья. 
А решением горисполкома от 27 
марта 1968 года заводу выделя
ется только 8300 квадратных мет
ров.

Во-вторых. Строители обеспече
ны проектной документацией все
го лишь на 20 миллионов рублей. 
А по крайней мере к августу ее 
необходимо иметь на 95 миллионов 
рублей. Вот два вопроса, от реше
ния которых зависит успех строи
тельства не только в этом, но и 
будущем году.

Это, так сказать, внешние при
чины, мешающие работе. Кроме 
них, у строителей имеются и свои 
нужды. Об этом рассказывает на
чальник строительства Дмитрий 
Георгиевич Язов..

—До сего времени мы не уком
плектованы металлопрокатом для 
изготовления конструкций здания 

цеха. Их можно было ставить 
еще в мае. Мы же пока не имеем 
ни одной тонны. В июле потребу
ется 15—48 тысяч тонн. К концу 
года будут готовы фундаменты 
иод .монтаж металлоконструкций 
на 40 тысяч тонн. А нам на тре
тий и четвертый кварталы выде
лено всего лишь 3,7 тысячи тонн. 
В Минтяжстрое нам отвечают, 
что металлопрокатом будут обе
спечиваться в первую очередь 
пусковые объекты.

Серьезным препятствием явля
ется проблема обеспечения рабо
чих жильем. Сейчас на стройке 
работает 900 человек. Для зани
женной программы этого количест
ва достаточно. И с жильем более 
или менее нормально. А что бу
дет, когда на стройку придет еще 
4 тысячи человек? Где их рассе
лить? Этот вопрос требует немед
ленного разрешения главком и 
Минтяжстроем.

Далее. Стройка из рук вон пло
хо снабжается товарным бетоном. 
Мы получаем его с заводов имени 
Ленинского комсомола, Нижне- 
Исетского, Уралмашстроя. Но они 
удовлетворяют потребности в пер
вую очередь тех трестов, за кото
рыми закреплены. Кроме того, 
два предприятия, Нижне-Исетский 
и имени Ленинского комсомола, 
расположены на большом расстоя
нии от стройки.

Проектом предусмотрено стро
ительство бетонного завода мощ
ностью 150 тысяч кубических 
метров специально для ВИЗа. 
С точки зрения хозяйственной 
выгоды он должен разместиться 
на одной площадке с существую
щим заводом на Уралмаше. Но
вое предприятие должно быть пу
щено к концу этого года. Но соо
ружение его идет крайне медлен
но. Пока видны только фундамен
ты.

...Гигантская чаша стройки, как 
разбуженный муравейник. Снуют 
машины, надсадно гудят экскава
торы и бульдозеры. Строгие ря
ды высоких ажурных колонн 
Одеваются в опалубку. Среди них, 
словно корабли между лодок, 
плывут башенные краны.

Пройдем по площадке, познако
мимся с людьми.

Вот комплексная бригада ком
мунистического труда, которой 
руководит Владимир Максимов. 
Почти полторы нормы выполняет 
она за каждую смену. Многие ра
бочие из этой бригады учатся в 
школах. Юрий Горбачев—плотник 
(на снимке вверху слева) ведет 
большую общественную работу, он 
председатель товарищеского суда.

Своеобразную бригаду органи
зовал Анатолий Коренев (на сним
ке вверху справа). В ней только 
выпускники профессионально-тех
нического училища. Они работают 
первый год и опыт такого мастера 
своего дела, как А. Коренев, им 
очень кстати. Этот молодежный 
коллектив готовит опалубку для 
бригад Ю. Горбачева и Н. Хафизо
ва. Отлично трудятся изолиров
щицы из бригады Марии Гафаро
вой, которые ведут гидроизоляцию 
фундаментов битумом. На снимке 
вы видите и геодезиста Антонину 
Рязанову. Она занята разбивкой 
осей фундаментов...

ВИЗ—ударная стройка пяти
летки. С каждым днем все рель
ефнее вырастают контуры нового 
цеха.

В. ГЛАЗЫРИН.
Фото автора.
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В КАКОМ ПОРЯДКЕ ПРЕМИРУЮТСЯ РАБОЧИЕ?

1

КОСМИЧЕСКИЙ ХУДОЖНИК

.Порядок премирования рабочих производственных предприятий определен типовыми положениями о сдельно-премиальной и по- временно^премиальной системах заработной платы. На основе этих положений на каждом предприятии разрабатываются свои положения, в которых устанавливается круг рабочих, имеющих право на премию, показатели для премирования, размеры премий, порядок их выплаты и т. д.Премирование рабочих бывает индивидуальным и коллективным. При индивидуальном премировании премии выплачиваются за производственные показатели, достигнутые непосредственно данным рабочим, и размер премии зависит от степени выполнения им показателей и суммы его основного заработка. .Коллективная премия выплачивается за результаты работы агрегата, конвейера, участка или цеха, достигнутые усилиями всего коллектива в целом, а размер премии зависит от степени выполнения плана и общей суммы основного заработка всех рабочих. Премия между отдельными рабочими распределяется пропорционально размеру основного заработка каждого из них.Рабочие премируются главным образом за выполнение и перевыполнение про
(Мощный панелевоз с пол

ной выкладкой держал путь к 
далекой стройке, вдруг маши
на стала будто вкопанная. 
Вздернут капот двигателя — 
и шоферу ясно: одному с не
поладкой не оправиться. А 
дорога безлюдна. Сколько 
ждать придется? Водитель за
бирается в кабину, нажимает 
клавишу радиотелефона и че
рез несколько секунд сообща
ет (В управление о случившем
ся. На место происшествия 
спешит скорая техническая 
помощь.

Это (ЛИШЬ один эпизод в 
строительных буднях киевлян, 
которые недавно поставили на 
службу систему радиотеле
фонной связи .«Алтай». Для 
оперативного руководства 
строительством такая система 
применена впервые. Нужда в 
ней бесспорна. (Строят в Ки
еве много. 'И не на каждый 
участок сразу же можно про
тянуть телефонную линию. А 
как, скажите, успешно вести 
дело, если трест, управление, 
завод должны быть постоянно 
в курсе: куда, какие материа
лы, механизмы, транспортные 
средства требуются срочно?

(Вот и появились в городе на 
крыше самой высокой гости
ницы две ажурные антенны. 
Их «уши» ловят в эфире сиг
налы более чем пятидесяти 
аппаратов, установленных в 
служебных и специальных ав
томашинах.

Как же действует «Алтай»?
Вы помните кадры научно-

ФИНЛЯНДИЯ. На север
ной границе Советского Со
юза в настоящее время идут 
завершающие строительные 
работы по реконструкции Сай- 
менского канала.

Общая протяженность вод
ной дороги составляет свыше 
57 километров, почти 34 из 
них идет по советской земле. 
Ширина канала по дну от 
27 до 45 метров, глубина 5,2 
метра.

Открытие реконструирован
ной магистрали намечено на 
лето 1968 года.

На снимке: один из уча
стков Сайменского канала на 
территории Финляндии. 

изводственных планов по выпуску продукции, за соблюдение технологического режима, повышение качества продукции, экономию материальных средств и т. д. В отдельных отраслях, на- пример, в машиностроении, рабочие премируются и за перевыполнение месячных норм выработки.Премии рабочим утверждаются, как правило, начальником цеха и выплачиваются при выдаче заработной платы.Начальнику цеха и руководителю предприятия предоставляется право лишать отдельных рабочих полностью премии или снижать им размер (Премии за производственные упущения и прогул. Круг таких нарушений уточняется в местном положении о премировании. К производственным упущениям в зависимости от специфики производства могут относиться только поступки, непосредственно влияющие на ход производства: нарушение технологического процесса, изготовление недоброкачественной продукции ПО' вине работника, нарушение правил технической эксплуатации, производственных инструкций и т. д.Руководители предприятий по согласованию с ФЗМК должны устанавливать в системах оплаты труда конкретные виды производствен
• ЭТО ИНТЕРЕСНО

Радио 
пожогами 
ап^ои/пь 

популярного фильма, пока
занного несколько лет назад? 
В нем человек, находясь где- 
то на рыбалке, с помощью не
большого аппарата связывает
ся по радио с городом, а 
затем набирает номер телефо
на своей квартиры и «докла
дывает», сколько и чего пой
мал, когда будет дома.

Немного времени (Прошло, и 
удивительная техническая но
винка шагнула от опытного об
разца к серии, стала властно 
вторгаться в практику.

Сейчас и школьника не уди
вишь селекторной связью. При
вычными стали оперативные 
летучки, совещания на огром
ных предприятиях, когда ина 
проводе» одновременно ока
зываются все участки произ
водства. Такую возможность 
получили и киевские строи
тели.

— (Достоинства («Алтая» тру
дно переоценить,—рассказыва
ет начальник участка связи 
Главкиевстроя в. Межвин- 
ский. — Система приблизила 
нас к переднему краю строек. 
К примеру, большой жилой 

ных упущении, за которые рабочие могут полностью или частично лишаться производственных премий.Недопустимым является лишение права на премию за мелкие дисциплинарные проступки, которые не отразились на (производственном процессе. Например, незначительное опоздание на работу и преждевременный уход с работы, поездка без разрешения на (внутризаводском транспорте, грубость в обращении и т. д. (см. Инструкционное письмо ГК ОМ ССОР и ВЦСПС от. 26 декабря 1960 г.).Лишение рабочего премии или снижение ее размера производится только за тот расчетный период, в котором имело место упущение в работе или совершен прогул.Работники, проработавшие в связи с арестом ва мелкое хулиганство неполный пе- риод, за который начисляется премия, лишаются руководителем предприятия премии за этот период полностью или частично .(см. разъяснение ГК СМ СССР и Секретариата ВЦСПС от 20 февраля 1963 г., № 46 СЗАоТ, 1965, стр. 348).Лишенце отдельных рабочих премии или снижение им размера премии объявляется приказом по цеху или предприятию с указанием причин.
район (Никольская — борща- 
говка. (Здесь без телефона 
было буквально как без рук. 
Выручил («Алтай». (На стройке 
организовали диспетчерский 
пункт, все вопросы с постав
ками (Материалов и другие де
ла решаются незамедлительно.

Есть у («Алтая» еще одна 
способность. Он дает, кроме 
радио, еще и фотоинформа
цию о состоянии работ на 
участках, а их у нас свыше 
пятисот. Кстати, отсняв какой- 
нибудь кадр для газеты, вы 
можете, заложив снимок в 
аппарат, установленный на 
'«РАФе» или «УАЗе», пере
дать его по радио в редакцию.

МАСТЕР НА ВСЕ РУКИ
Необычный «гибрид» скон

струировал профессор Высшей 
технической школы в Варшаве 
Игнацы. Это оснащенный гид
равлическим приводом экскава
тор, который может «по сов
местительству» работать и за 
погрузочный кран, и за буль
дозер.

Так, к примеру, выдвижная 
стрела позволяет послойно 
срезать грунт. Когда она до
стигает переднего положения, 
с тыльной стороны автоматиче
ски выдвигается соответствую
щий противовес. Он подобран 
таким образом, что гаранти
рует исключительную устойчи
вость машины во время работы.

Первый из землян летчик- 
космонавт СССР Алексей Лео
нов увидел нашу голубую пла
нету, яркие немерцающие 
звезды, ослепительное Солнце 
не из иллюминатора космиче
ского корабля, а непосредст
венно, гораздо более полно, 
чем видели окружающий мир

Фотохроника ТАСС.Фото В. Черединцева.

• Немного улыбки
В. ПОДКОРЫТОВ

СКАЗКА
ПРО БЕЛОГО АНКЕТА

БЫЧКА ПОДВЕЛА
Задумал как-то Белый Бы

чок домишко себе построить. 
Написал заявление: так, мол, 
и так, решил построиться, 
прошу выдать лесомате
риалы.

И подал заявление в лес
ную контору.

Медведь резолюцию нало
жил:

— В целом одобряю. Сту
пай к Барсуку, он у нас уп
равляющий делами.

Барсук подписал бумажку 
и говорит:

— Иди к Дятлу, он у нас 
лесной саннадзор.

Постучал Дятел по сосне, 
длинным носом на бумажке 
расписался и посылает Быч
ка к Филину — тот складом 
заведует.

Похлопал-похлопал Фи
лин глазами, вымолвил:

— Не могу я лесоматери
алы без согласования с Мед
ведем отпустить. Резолюцию 
надобно.

Белый Бычок взмолился: 
— Так ведь есть таковая! 
— Медведь в целом одоб

рил, а вот как в частности? 
Неизвестно! Без второй ре
золюции и думать не моги!

Поплелся Белый Бычок к 
Медведю. Одобрил Медведь 
и в частности. Вторую резо
люцию наложил и говорит:

— А теперь...
Рассказать вам сказку 

про Белого Бычка?

Наш адрес
Газета выходит в сре

ду и субботу. 
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, пр. Ленина, 49.

космонавты, летавшие в ка
бине космического корабля. 
Необыкновенные пейзажи,
увиденные в космосе, А. Лео
нов отобразил в серии кар
тин.

В настоящее время А. Лео
нов продолжает работу над 
картинами космического цик
ла, связанными с космически
ми кораблями «Восток» и 
«Восход», а также над лун
ным циклом картин, как «Зат
мение Солнца на Луне», «Вос
ход Солнца на Луне» и дру
гими картинами.

На снимке: Алексей ЛЕ
ОНОВ у себя дома за рабо
той над новой картиной.

На сним.ке внизу: кар
тина А. ЛЕОНОВА [«Чело

век на Луне». Твердые тем
ные породы под ногами пер
вых лунопроходцев. Резкие 
изломы трещин. Ни один звук 
не слышен на Луне: говорить 
друг с другом и Землей мож
но только при помощи радио. 
На черном со звездами «не
бе» — Земля.

Какой-то формалист, каких не видел свет, Так возлюбил могущество । анкет, <Что, сидя в ЛИЧНОМ (кабинете, ।Решил невесту выбрать (по анкете. (По всем графам «И. Львова» ( подошла: *Еще не замужем, приличный । год рожденья, /Взысканий нет, судимой не была,Имеет награжденья, (Диплом, квартиру, кругленький оклад... (Так всю анкету десять раз подрядПроверил он, к избраннице явился,Ей руку предложил и...прослезился:В анкете той была графа не учтена,Что «Львова И.» в другого влюблена.
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